

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 66/Martes 3 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [El nuevo modelo político alternativo en las Antillas Neerlandesas o Antillas Holandesas.](#)

DE LA PRENSA

- [Dejen la locura con respecto a Cuba.](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *El mundo maravilloso del capitalismo*.](#) AFP/DPA/XIN
- [Informa Correa que no asistirá a Cumbre de las Américas](#) EFE/AP/AFP.
- [Congreso de Trabajadores de Ecuador condena al bloqueo.](#) PL
- [Comienza hoy Tercer Encuentro Latinoamericano de Apicultores](#) XINHUA.
- [Crece cantidad de trabajadores por cuenta propia.](#) ANSA.
- [Alude a las facilidades que brinda el sistema informático *Cuentas Claras*](#) AFP.
- [“Integrantes de grupúsculo tachan de migaja declarar festivo este Viernes Santo”.](#) EFE
- [Exhiben en la capital la exposición Grabados de la Nueva China \(1949-2009\).](#) XINHUA
- [Tres ciclistas a Mundial en Australia con la mira en los Juegos Olímpicos](#) AFP
- [Catorce judocas representarán a EE.UU. en torneos internacionales en La Habana](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Enviaré Londres poderoso buque destructor a las Islas Malvinas](#) ANSA.
- [Renueva Cameron disposición a defender las Malvinas](#) DPA.
- [Presenta López Obrador un decálogo de compromisos con la clase media en caso de ganar las elecciones](#) ANSA.
- [Miles en Miami exigen justicia por adolescente negro muerto](#) AP.
- [Reivindica Rajoy sus duras medidas como los “cimientos” de la recuperación](#) EFE.
- [Desempleo se ubica en nueva tasa histórica en España, revelan cifras divulgadas por Eurostat.](#) XINHUA
- [Profundizará China reformas para impulsar el desarrollo](#) XINHUA.
- [Desaceleración China no es motivo de alarma, expresa exasesor del Banco Central](#) REUTERS.
- [Anuncia Corea del Norte conferencia especial del Partido el 11 de abril](#) AFP.
- [Los “Amigos de Siria” no pueden sustituir a la ONU, afirma Rusia.](#) EFE
- [“Annan dice Siria acuerda fecha límite para plan de paz”.](#) REUTERS
- [Considera Egipto que armar a la oposición Siria llevaría a la guerra civil](#) EFE.
- [Ministro del Petróleo: sanciones occidentales contra Irán han fracasado](#) XINHUA.
- [Recuerda Rasmussen que la OTAN seguirá entrenando a fuerzas afganas más allá del 2004.](#) EFE
- [CEDEAO amenaza con intervención militar e impone un “embargo total” a Malí](#) AFP.

EL NUEVO MODELO POLITICO ALTERNATIVO EN LAS ANTILLAS NEERLADENSAS O ANTILLAS HOLANDESAS

Juan Pozo Álvarez
Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

“Las Antillas libres salvarán la independencia de nuestra América (...) y acaso acelerarán y fijarán el equilibrio del mundo”. José Martí

Quizás por descuido o por restar importancia, poco se conoce sobre las memorias históricas de las Antillas Holandesas. Territorios que indudablemente han despertado el apetito de los colonizadores europeos y hacia los cuales ha existido un increíble afán de conquista, debido a su ventajosa posición geográfica. Inicialmente fueron los españoles quienes colonizan estas islas a finales del siglo XV. Con posterioridad, casi a mediados del XVII pasan bajo el poder del Reino de Holanda, tras enfrentamientos con los propios españoles y los franceses respectivamente y con Inglaterra, durante las guerras napoleónicas.

Como testimonio se asume 1816, fecha en que Holanda toma absoluto dominio de las islas de Sotavento: Aruba, Bonaire y Curazao y las de Barlovento: San Martín, Saba y San Eustaquio, dando mayor importancia a sus asuntos y autoridad monárquica. Según consta, las de Sotavento fueron las primeras posesiones holandesas en esta región, saliendo beneficiados con el empleo de sus puertos naturales, de insustituible utilidad para la conexión marítima, al permitirles el tránsito de los buques que comerciaban con América del Sur.

A través de la Carta del Reino Unido de Holanda en 1954, estas islas se convierten en parte integral de la hegemonía holandesa, por lo que se consumó una política para el control de los asuntos de defensa, relaciones exteriores y otros de carácter interno, como los derechos humanos y el derecho de intervención. No obstante, el estatus constitucional de estas tradicionales colonias de Holanda en el Caribe ha sido modificado, ya que desde el 10 de octubre de 2010, Curazao y San Martín se convirtieron en territorios autónomos y constituyentes del Reino de los Países Bajos. Debido a este ajuste territorial, se establece un modelo político alternativo, quedando disueltas las Antillas Holandesas, sumándose a Aruba, que desde 1986 ya había negociado la obtención de este pacto o arreglo constitucional.

Basado en este arreglo político, las islas de Bonaire, San Eustaquio y Saba, se convirtieron en municipalidades especiales autónomas o distritos electorales de Holanda. Como se comprenderá, esto implica, como dicen algunos entendidos, un proceso de recolonización. Bajo este pacto constitucional, el gobierno holandés mantendrá el control de la defensa y la política exterior en los casos de Aruba, San Martín y Curazao. En esta última, por algún tiempo se prolongará la supervisión de las finanzas, bajo un acuerdo de alivio de deuda, teniendo en cuenta que durante algo más de 5 décadas, Curazao, funcionó como la sede del Gobierno de las Antillas Holandesas.

Para el nuevo convenio suscrito como territorio insular autónomo, se conformó un gobierno interino en Curazao, asumiendo como Primer Ministro, Gerrit Francisco Schotte, joven empresario, político y líder del gobernante, Movimiento Futuro Curazao (MFK). El Consejo Insular que encabeza el MFK de Gerrit Schotte está formado por una coalición de 10 partidos políticos, que son los encargados de las decisiones del “ *Staten* ” o parlamento de Curazao.

Con relación a San Martín, desde 1648, comparte su territorio entre Francia y Holanda. No poseen un desarrollo industrial, aunque se le da un tratamiento diferenciado a la industria pesquera y depende de las remesas que envían emigrantes que trabajan en Curazao, Aruba y en otros proyectos del gobierno central. Se beneficia también del turismo, explotando su belleza natural como principal recurso natural.

En general, estas islas tienen un gobierno de corte parlamentario que se encarga de la administración local. Internamente poseen diversidad de partidos políticos, cifras excesivas para territorios tan pequeños y de reducida población. Entre los partidos no se dan notables diferencias ideológicas, por lo que estos forman gobiernos de coalición, con posiciones de centro-derecha fundamentalmente, al estilo de su metrópoli, pero existen algunos partidos políticos con orientación de centro-izquierda. El holandés es el idioma oficial y en menor medida está difundido el español y el inglés. Sin embargo, en señal de identidad, el Papiamentu ha sobrevivido y se reconoce como el idioma nativo, resultado de la mezcla de vocablos del portugués, el holandés y el español, con algunos términos africanos e hindúes.

Significativamente, la industria principal en Curazao es el refinado de petróleo de Venezuela y México, siendo actualmente la 3ra mayor refinería del crudo en el Caribe. Se ubica a 65 kilómetros frente a la costa norte venezolana, facilitando las interconexiones marítimas y aéreas internacionales en la región. Esto significa que sus industrias hotelera y turística sean de calidad y ofrezcan buenos y modernos servicios. Asimismo, en el área de la Zona Franca hay un centro de distribución comercial, de mucha reputación en la región.

Al pasar revista a los distintos escenarios de la región, debemos tener presente que Curazao está dentro de la iniciativa del cordón de seguridad militar para la Cuenca del Caribe, formando parte de los intereses geoestratégicos que responden a la política imperialista norteamericana para mantener su control fronterizo y marítimo. Esto demuestra que sigue siendo territorio apetecido, fundamentalmente para el gobierno de los

EE.UU., que, con sus lucrativos negocios se convierte en uno de sus principales inversionistas, siendo el principal comprador del petróleo que allí se refina y si fuera poco, mantiene una presencia militar, a través de un Centro de Operativos de Avanzada.

Este centro es asistido por un aeropuerto militar para el monitoreo satelital y control en el Mar Caribe, apoyado con las maniobras de patrullaje marítimo de la IV Flota norteamericana, que reanudó sus operaciones en julio de 2008. Por tanto, el reacomodo del escenario incorpora otro elemento de conflicto y desestabilización que hacen más compleja la confrontación con los EE.UU., ya que para su escudo protector, estos son puntos de refuerzo para la respuesta rápida.

En esencia, es una seria amenaza, que compromete a la región hacia una mayor inestabilidad política, lo cual incide abierta y directamente en los procesos integracionistas intra-Caribe. En ese sentido, el gobierno de los EE.UU. se esmera en intensificar y reforzar su hegemonía militar en el Caribe. La finalidad no es otra que, mantener el control del cordón fronterizo y marítimo. Esto es un claro pretexto que les ofrece una posibilidad de maniobra para utilizar estas instalaciones ante las necesidades del momento.

Con este ambiguo y controvertido modelo político-administrativo alternativo para lo que fueron Las Antillas Holandesas, se abre un inédito episodio en la historia del Caribe. Ante estas circunstancias, terminarán de acostumbrarse a coexistir con su histórica metrópoli, que en apariencia ofrece niveles de independencia, pero la verdadera autonomía y soberanía están restringidas y manipuladas y bajo sus designios hegemónicos. Holanda reactualiza y reacomoda su posición geoestratégica en el área y le da un enfoque más contemporáneo, con otra visión política y diplomática, que si bien no convence, al menos, logra confundir.

De manera que, cuando Holanda introduce estos ajustes busca colocarse en una posición más manejable y menos comprometida a la vez: de ahí que crea condiciones propicias para el reforzamiento de su autoridad monárquica en materia de defensa, comercio, relaciones exteriores y derechos humanos. La finalidad es no perder espacios dentro de sus colonias históricas. Con toda certeza, estamos en presencia de un hecho consumado, que se corresponde con las aspiraciones y posibilidades coloniales actuales para enfrentar los nuevos desafíos ante la dilatada crisis global.

FOX BUSINESS (Versión digital)

9 de marzo de 2012

EE.UU.

DEJEN LA LOCURA CON RESPECTO A CUBA

John Layfield*

Imagínese hacer lo mismo durante más de 50 años seguidos –día tras día, semana tras semana, años tras años, década tras década— y esperar constantemente de que de alguna manera se obtenga un resultado diferente. Nuestra política hacia Cuba es la perfecta definición de la locura –hacer la misma cosa siempre pero por algún motivo esperar resultados diferentes.

¿Qué pasa con Cuba que no deja que tomemos decisiones decentes? Es un voto de cambio en un estado de viraje político (Florida), de modo que tomamos decisiones que sabemos que no están bien, simplemente por razones políticas.

¿Por ejemplo, no se decía que se iba a cerrar Guantánamo? Ahora, estamos construyendo una academia deportiva allí.

En lugar del cierre del que hablaba esta Administración en realidad estamos ampliando la prisión y, recientemente fue anunciado que se construyó una instalación de fútbol de 750 000 dólares para los presos. ¿Van a pagarle a Messi y a Ronaldo para que den consultas?

Solo una parte de los 171 presos es elegible para el programa de la academia de fútbol, por lo que el costo por jugador es bastante alto.

Entretanto, el 6 de febrero se cumplieron 50 años del embargo contra Cuba. Una historia breve, la semana que el embargo comienza revela que no tenía una base sólida desde el principio.

Pierre Salinger (un ayudante del presidente JFK) refiere, en varias entrevistas diferentes, una de las mejores personas informadas en casos comerciales en la vida –este desde los tiempos de “Camelot”. El 2 de febrero de 1962, el presidente John F. Kennedy llamó a Salinger a su oficina y le ordenó que comprara 1 000 tabacos de marca Petit Upmanns, un tabaco muy bueno enrollado industrialmente, para la mañana siguiente.

Al otro día, Salinger informó al presidente que había comprado 1 200 tabacos, y con eso, según Salinger, el Presidente tomó el documento que estaba encima de su buró y lo firmó, ilegalizando así la compra de los tabacos. Y así fue instituido un embargo patético que no ha funcionado en más de cinco décadas, pero sigue en vigor.

Desde el embargo que implantara JFK, no hemos hecho otra cosa que empobrecer una nación con una posición de línea dura ridícula al no dialogar con el régimen cubano, a pesar de sostener conversaciones con cualquier otra dictadura que exista.

Luego, junto con esto viene otro plan mal ideado de la cárcel de la bahía de Guantánamo.

Cuesta unos 800 000 dólares anuales tener a un preso en la base naval de Guantánamo, casi 30 veces el promedio de lo que cuesta tener encerrado a un preso en EE.UU. Cuesta 17 veces más alimentar a un prisionero en la base naval de lo que cuesta alimentarlo en un sistema penal de la Florida. A nuestros soldados se les paga salario de combate por estar en Cuba. Tenemos una escuela en Cuba para los hijos de nuestro personal militar -331 en el 2010

¿Qué exactamente proporciona una base naval en Cuba, protección de una invasión de Jamaica?

No hay que olvidar el campo de golf, el buceo y el cine teatro, todos los beneficios que nuestros soldados deben tener. ¿Pero hay que proporcionarlos aquí y no en EE.UU. donde otros pueden hacer uso de ellos y la economía local puede beneficiarse?

Tampoco olvidemos los televisores de pantalla plana y el curso de “Enriquezca su vida” que se imparte a los 171 presos, de los cuales 120 tienen sus celdas cerca de la nueva academia de fútbol.

El empuje económico de una prisión y una base naval como esta en EE.UU. para una región deprimida resultaría magnífico. Daría a conocer la puja a la cárcel de máxima seguridad y alguna ciudad o estado necesitado de fondos con gusto tomaría los empleos que generaría y el impulso económico que proporcionaría.

Es difícil estimar los costos de la base, ya que los principales gastos militares están bien enterrados en el presupuesto, pero el combustible se importa a un costo de 100 000 dólares diarios para la electricidad.

Aún se desconoce si la Liga de Fútbol de Terroristas (TSL, según sus siglas en inglés) (el crédito del nombre es del representante de Texas Ted Poe) tendrá un *tiki hut* o una asociación deportiva de acuerdo a las bases, tampoco se ha hecho referencia a un equipo de porristas. Tengo algunas otras ideas:

1-Trasladar la base naval a EE.UU. y gastar dinero en EE.UU. no en contratistas militares con sobrepagos ni en compañías extranjeras, sino en las comunidades locales. Abrir una licitación para la prisión y alguna comunidad necesitada de dinero la querrá.

2-Trasladar la base naval a Cayo Hueso. Las escuelas y la base de impuestos pudieran usarla, así como el restaurante Sloppy Joe's de la calle Duval.

3-Levantar el embargo, y punto.

4-Detener la construcción de una academia deportiva para combatientes enemigos en la prisión de la bahía de Guantánamo.

*John Layfield, antes conocido como JBL, fue el campeón de la WWE que reinó durante más tiempo en el show de televisión Smackdown, se retiró después de 17 años de lucha profesional. John, un excolegial de la All-American y jugador profesional de fútbol, es un empresario para toda la vida que ha trabajado como banquero de inversiones y actualmente es un inversionista privado activo.

Traducción: Inalys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 2 ABR 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que Estados Unidos está imponiendo "la más brutal y peligrosa tiranía" que ha conocido la humanidad, y criticó las "barbaries" que se cometen en ese país y en naciones de Europa contra los movimientos sociales, conocidos como "los indignados".

Estados Unidos "impone al mundo la más brutal y peligrosa tiranía que ha conocido nuestra frágil especie" y "los despachos procedentes" de ese país y de "sus aliados de la OTAN" dan cuenta "de las fechorías cometidas por ellos y sus cómplices", señaló Castro en una "reflexión" titulada "El mundo maravilloso del capitalismo", publicada este lunes en los medios locales.

"Las ciudades más importantes de Estados Unidos y de Europa reflejan constantes batallas campales entre los manifestantes y la policía bien entrenada y alimentada, con carros blindados y escafandras, repartiendo golpes, patadas y gases contra mujeres y hombres, torciendo manos y cuellos de jóvenes y viejos", añadió.

Destacó que así se muestran "al mundo las cobardes acciones que se cometen contra los derechos y la vida de los ciudadanos de sus propios países".

¿Hasta cuándo pueden durar semejantes barbaries?, se preguntó Castro, de 85 años y retirado del poder desde julio de 2006 por razones de salud, al subrayar que los reportes de prensa sobre la represión a los manifestantes compiten en el escenario informativo con la exaltación del capitalismo.

Puso como ejemplo una nota en la que se anunció que "unos conocidos almacenes de lujo en Londres inauguraron una sección (...) dedicada a amantes de la tecnología con abultadas billeteras".

"Televisores de un millón de dólares, cámaras de video Ferrari y submarinos individuales son algunos de los fetiches para hacer las delicias del millonario", dijo.

"¡Verdad compatriotas que el capitalismo es cosa maravillosa! Quizás nosotros seamos culpables de que cada ciudadano no tenga un submarino particular en la playa", ironizó Castro.

LA HABANA, 2 ABR (DPA) - El expresidente cubano Fidel Castro se mostró en su última "reflexión" comprensivo con los futbolistas millonarios, ya que "entretienen a millones de personas" y "al menos no son enemigos de Cuba".

En la "reflexión" publicada hoy en la prensa local, el histórico líder cubano cita una noticia de hace tres días en la que se compara los intereses de lujo de futbolistas, jeques árabes y directivos de grandes multinacionales.

La información citada por el líder cubano, de la que no dio mayores precisiones, enumera algunos artículos de alta gama que podrían interesar a los tres grupos de personas, miembros de los sectores de mayores ingresos en la sociedad actual. "Qué tipo de tecnología les haría suspirar?", se pregunta.

"Son ellos y no yo quien mezcló en este mismo saco a los jeques árabes y los directivos de las grandes multinacionales con los futbolistas", explica sin embargo Castro al final de su artículo titulado "El mundo maravilloso del capitalismo".

"Al menos estos últimos (los futbolistas) entretienen a millones de personas y no son enemigos de Cuba", resume el ex mandatario.

"Debo aclararlo". Castro es un amante del deporte desde su juventud, en particular del béisbol, el deporte nacional en la isla.

LA HABANA, 2 ABR (XINHUA) -- El expresidente cubano Fidel Castro aseveró hoy que Estados Unidos impone la "más brutal y peligrosa tiranía" que ha conocido la "frágil" especie humana. "Las ciudades más importantes de Estados Unidos y de Europa reflejan constantes batallas campales entre los manifestantes y la policía bien entrenada y alimentada, con carros blindados y escafandras, repartiendo golpes, patadas y gases contra mujeres y hombres", indicó Castro en su artículo difundido en la prensa local.

Bajo el título "El mundo maravilloso del capitalismo", el líder de la Revolución cubana denunció que esas fuerzas policiales muestran al mundo las "cobardes" acciones que se cometen contra los derechos y la vida de los ciudadanos de sus propios países. "¿Hasta cuándo pueden durar semejantes barbaries?", se preguntó Castro, de 85 años y retirado de la vida política activa desde 2006 por enfermedad, al señalar que esas tragedias se irán presentando cada vez más por la televisión y la prensa en general, y serán como el pan que cada día se niega a los que menos tienen.

Añadió que la búsqueda de la verdad política "siempre será una tarea dura, aún en nuestros tiempos cuando la ciencia ha puesto en las manos del ser humano un gran número de conocimientos, entre ellos conocer y estudiar el poder de la energía contenida en la materia".

En otra parte de su escrito, comentó las posibilidades brindadas por una tienda de artilugios electrónicos en Londres, que pretende vender televisores de un millón de dólares y hasta submarinos de una y dos plazas.

"¡Verdad compatriotas que el capitalismo es cosa maravillosa! Quizás nosotros seamos culpables de que cada ciudadano no tenga un submarino particular en la playa", ironizó el líder cubano.

QUITO, 2 ABR (EFE).- El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, no asistirá a la VI Cumbre de las Américas, que tendrá lugar en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias entre el 14 y 15 de abril próximos, debido a la ausencia de Cuba.

En una carta dirigida hoy a su homólogo de Colombia, Juan Manuel Santos, Correa remarcó que mientras él sea presidente no asistirá "a ninguna Cumbre de las 'Américas', hasta que se tomen las decisiones que la Patria Grande nos exige".

En la misiva, que fue leída a través de los medios públicos por el subsecretario de Comunicación, Patricio Barriga, el mandatario ecuatoriano dijo que "valora y agradece profundamente la gentil y reiterada invitación a la VI Cumbre de las Américas", efectuada por Santos.

No obstante, lamenta que, pese a que en la V Cumbre de las Américas, celebrada en Trinidad y Tobago en abril de 2009, "se rechazó la incomprensible exclusión de la República de Cuba de las cumbres americanas, una vez más, este país hermano no ha sido invitado".

En febrero pasado el mandatario ecuatoriano propuso a los miembros de la Alianza Bolivariana para las Pueblos de Nuestra América (ALBA) no asistir a la Cumbre si Cuba no era invitada.

Finalmente, el Gobierno colombiano no invitó a Cuba debido a que no había consenso entre los otros 34 países americanos sobre el particular. Todos los jefes de Estado o de Gobierno de la región, excepto Correa, han confirmado su asistencia a Cartagena, según fuentes diplomáticas colombianas.

En la carta enviada a Santos, el presidente ecuatoriano sostiene que es "inaceptable que en estas cumbres se soslayen temas tan fundamentales como el inhumano bloqueo a Cuba, así como la aberrante colonización de las Islas Malvinas, los cuales han merecido el rechazo casi unánime de las naciones del mundo".

Asimismo, dijo que no se puede denominar "Cumbre de las Américas" a una reunión "de la cual un país americano es intencional e injustificadamente relegado".

"Se ha hablado de 'falta de consenso', pero todos sabemos que se trata del veto de países hegemónicos", sostuvo Correa en la misiva, en la que no menciona a ningún país en específico.

Estados Unidos alega que Cuba no cumple con los requisitos democráticos que los países participantes en estas cumbres se fijaron en Québec en 2001 por lo que se ha opuesto a que acuda a las cumbres de las Américas.

Cuba fue suspendida desde 1962 de la Organización de Estados Americanos y aunque esa medida fue levantada en 2009 la isla no ha pedido su reincorporación a ese organismo.

"Jamás buscaríamos ocasionar el más mínimo problema ni a su gobierno ni a nuestra querida Colombia. Se trata, como decía (Simón) Bolívar, de sentir verdaderamente que la Patria es América, y en algún momento comenzar a denunciar y enfrentar con fuerza estas, repito, intolerables y hasta aberrantes situaciones", afirma Correa en la carta.

"Nuestros pueblos bien pueden cansarse de que sus mandatarios estén en tantas cumbres, mientras todavía existen demasiados abismos por superar, como la pobreza e inequidad que todavía mantienen a América Latina como la región más desigual del mundo", añade.

El mandatario ecuatoriano expresó su confianza en que la ausencia de Ecuador en Cartagena sea entendida, a su vez, como "una cordial invitación a debatir lo esencial".

Correa afirmó que en la región se debe tratar la "ineficaz" estrategia de lucha contra las drogas, la "profunda transformación" del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, la vigencia de una "verdadera" libertad de expresión y la "completa supremacía" del capital sobre los seres humanos.

"Deseamos, por el bien de la región y del mundo, que la Cumbre de Cartagena sea exitosa. El deseo de acompañarles es enorme, sólo superado por la firmeza de nuestras convicciones", subrayó Correa en la misiva.

QUITO (AP) -- El presidente Rafael Correa ha decidido no asistir a ninguna Cumbre de las Américas, se anunció el lunes oficialmente, por lo cual será el único de los 33 presidentes invitados que no asistirá a la próxima cumbre en Cartagena, Colombia.

El subsecretario de Comunicación Política, Patricio Barriga, leyó una carta del mandatario ecuatoriano dirigida a su colega colombiano Juan Manuel Santos, anfitrión de la cumbre del 14 y 15 de abril.

"He decidido que, mientras sea presidente de Ecuador, no volveré a asistir a ninguna Cumbre de las Américas, hasta que se tomen las decisiones que la Patria Grande nos exige", dice la misiva.

"Es inaceptable que en estas cumbres se soslayen temas tan fundamentales como el inhumano bloqueo a Cuba, así como la aberrante colonización de las Islas Malvinas, los cuales han merecido el rechazo casi unánime de las naciones del mundo", argumentó.

"Por definición, no puede denominarse así (Cumbre de las Américas) a una reunión de la cual un país americano es intencional e injustificadamente relegado. Se ha hablado de falta de consenso, pero todos sabemos que se trata del veto de países hegemónicos, situación intolerable en nuestra América del Siglo XXI", dijo Correa en la carta.

Aclaró en la carta a Santos que no se trata de "ocasionar el más mínimo problema ni a su gobierno ni a nuestra querida Colombia. Se trata... de sentir verdaderamente que la Patria es América, y en algún momento comenzar a denunciar y enfrentar con fuerza estas, repito, intolerables y hasta aberrantes situaciones".

Añadió que "deseamos, por el bien de la región y del mundo, que la Cumbre de Cartagena sea exitosa. El deseo de acompañarles es enorme, sólo superado por la firmeza de nuestras convicciones".

Correa había propuesto en marzo a sus colegas de los países de la Alternativa Bolivariana para los Países de Nuestra América (ALBA) no asistir a esa Cumbre como protesta por la marginación de Cuba.

El pedido de Correa no fue acogido.

QUITO, ECUADOR, 2 ABR 2012 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, anunció el lunes que no participará en la próxima Cumbre de las Américas de Cartagena (norte de Colombia) el 14 y 15 de abril ni en ninguna otra de esas citas hemisféricas, mientras se mantenga la exclusión de Cuba.

"Después de haber reflexionado detenidamente he decidido que mientras sea presidente de la República del Ecuador no volveré a asistir a ninguna Cumbre de las Américas hasta que se tomen las decisiones que la patria grande nos exige", señaló Correa en una carta enviada a su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos.

El mandatario declinó la invitación en rechazo a la exclusión de Cuba de ese foro, lo que había planteado como un motivo para marginarse de la cita a sus socios de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) en febrero pasado.

A diferencia de él, los gobernantes de esos países, liderados por el venezolano Hugo Chávez, confirmaron su participación en el encuentro.

"Por definición, no puede denominarse Cumbre de las Américas a una reunión de la cual un país americano es intencional e injustificadamente relegado. Se ha hablado de 'falta de consenso', pero todos sabemos que se trata del veto de países hegemónicos, situación intolerable en nuestra América del Siglo XXI", refirió Correa.

Además, indicó que "es inaceptable que en estas Cumbres se soslayen temas tan fundamentales como el inhumano bloqueo a Cuba, así como la aberrante colonización de las islas Malvinas (reclamadas por Argentina), las cuales han merecido el rechazo casi unánime de las naciones del mundo".

El mandatario aclaró que su postura no busca ocasionarle "el más mínimo problema" al gobierno de Santos ni "a nuestra querida Colombia", y agradeció al presidente colombiano "profundamente su gentil y reiterada" invitación.

La Cumbre de las Américas convoca a los gobernantes de 34 países del hemisferio, y es el único cónclave regional que reúne a los latinoamericanos con el presidente de Estados Unidos.

Correa confió en que su ausencia sea una "cordial invitación a debatir lo esencial y a actuar en consecuencia".

Entre esos aspectos, el gobernante mencionó la pobreza e inequidad en América Latina, la "ineficaz" lucha antidrogas y la reforma del sistema interamericano de derechos humanos, "hoy celador de intereses ajenos a sus principios fundacionales".

Aún así, el mandatario hizo votos por el buen suceso de la Cumbre. "El deseo de acompañarles es enorme, sólo superado por la firmeza de nuestras convicciones", sostuvo.

Cuba fue suspendida de la Organización de Estados Americanos (OEA) en 1962, en medio de la Guerra Fría. En 2009, el organismo interamericano levantó esa medida, pero hasta ahora La Habana no ha expresado su intención de reincorporarse, lo que le obligaría a suscribir la Carta Democrática Interamericana.

Santos se abstuvo de extender una invitación a la isla comunista aduciendo que no había consenso al respecto entre los países del organismo, y se lo expuso personalmente en La Habana al presidente Raúl Castro el pasado 7 de marzo.

Varios gobiernos de la región como Brasil, Argentina y Colombia han recalcado que la participación de Cuba en la próxima Cumbre de las Américas debe quedar resuelta en Cartagena.

Sin embargo, en una declaración este lunes temprano, Correa cuestionó que así se lo planteó en la pasada Cumbre de las Américas de Trinidad y Tobago, en 2009.

"Se dijo lo mismo que se está discutiendo, que era la última vez que Cuba estaría ausente, y de nuevo lo está", dijo.

El director de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), Adrián Bonilla, dijo a la AFP que la posición de Correa era "previsible" una vez que lo anunció en la reunión del ALBA en Caracas, y descartó que Quito vaya a sufrir un "aislamiento".

De todos modos "en términos políticos y estratégicos permitió que el tema se incluyera en la agenda y sin duda cualquier otra cumbre hemisférica del futuro va a tener que procesar este tema, pues cada vez va a ser más difícil justificar la exclusión de Cuba", agregó.

QUITO, 2 ABR (PL) Los delegados participantes en el XXIV Congreso Nacional Ordinario de la Confederación de Trabajadores de Ecuador (CTE) acordaron condenar el injusto bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos desde hace medio siglo contra Cuba.

La reunión de dirigentes de la organización sindical, creada desde 1944 en su primer Congreso, integra a la Federación Ecuatoriana de indígenas, la Unitaria de Trabajadores de la Industria Eléctrica, y la de Trabajadores de la Salud, entre otras 14 Federaciones.

El encuentro obrero se efectuó este fin de semana en la ciudad de Santa Elena, en la península homónima, acordó patentizar su solidaridad con la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) y su pueblo como reconocimiento a la obra revolucionaria que han construido por más de 53 años.

De igual manera, expresan en una resolución aprobada por unanimidad, inspirados en la defensa de los valores democráticos y de unidad nacional que nos legó nuestro prócer nacional José Eloy Alfaro, exigen la liberación inmediata de cinco héroes cubanos.

El Congreso obrero se refiere a cinco jóvenes profesionales que decidieron dedicar sus vidas, lejos de su patria, a la lucha contra el terrorismo en la ciudad de Miami, centro principal de las agresiones contra Cuba.

Sus nombres son Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González. Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Igualmente, la resolución respalda el actual proceso de actualización del modelo económico cubano que hoy se desarrolla en Cuba con la activa y decisiva participación de los trabajadores.

Una delegación de la CTC cubana, encabezada por su segundo secretario, Ángel Morffi, y Ernesto Freyre, jefe de Relaciones Internacionales, participó como invitados del evento, junto al consejero de la Embajada de Cuba, Aner Pérez.

En representación de la Federación Sindical Mundial (FSM) estuvo presente en las sesiones Ramón Cardona, nuevo secretario de esa organización para América Latina.

LA HABANA, 2 ABR (XINHUA) -- Cuba desarrolla un programa para impulsar la producción de miel de abeja como parte de la estrategia gubernamental de fomentar los sectores que generan fondos de exportación, destacaron hoy lunes medios de la isla.

El ministro de la Agricultura, Gustavo Rodríguez, expresó que la producción apícola nacional se "moderniza" para incrementar su participación en los ingresos económicos del país. "Hay potencial, conocimientos, buenos precios internacionales y constituye un rubro exportable que el país sabe producir bien", argumentó.

Rodríguez explicó que en 2011 la nación caribeña acopió 6.600 toneladas de miel de abeja, actividad que " el sector debe desarrollar de manera más rápida en los próximos tres o cuatro años". Según las proyecciones, para el año 2015 Cuba prevé el acopio de más de 10.000 toneladas del néctar.

Las declaraciones del ministro cubano anteceden al III Encuentro Latinoamericano de Apicultores y el IV Congreso Cubano de Apicultura, que comenzarán mañana martes en La Habana con la participación de unos 200 especialistas, productores y comercializadores de Alemania, Argentina, Brasil y Venezuela, entre otras naciones.

LA HABANA, 2 (ANSA) - La cantidad de trabajadores privados en Cuba llega a 371.200 y antes de fin de año superará el medio millón, según estadísticas divulgadas por el gobierno.

El ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS) divulgó que este año se espera que la cifra de los "cuentapropistas" aumente en 240.000, en tanto que los trabajadores estatales disminuyan en 170.000.

Un programa de cambios económicos iniciado por el gobierno del presidente Raúl Castro hace tres años impulsó la ampliación del sector privado con la autorización de que 181 oficios se incluyeran en esa esfera.

Al mismo tiempo, se desarrolla una lenta reducción de puestos labores en el estado para disminuir sus gastos.

El viceministro del MTSS, José Barreiro, citado por la prensa local, dijo que el proceso "escalonado de reordenamiento y disponibilidad de la fuerza laboral" nacional continúa.

LA HABANA, 2 ABR 2012 (AFP) - Cuba, que comenzó en enero a capacitar en materia económica a los dueños de los florecientes negocios privados, lanzó al mercado el software "Cuentas Claras", para facilitarles la gestión contable, informó este lunes una especialista.

"Es una herramienta muy útil para evitar sacar cálculos a mano", explicó Martha Blanco, directora de ventas de la empresa de Tecnologías de la Información y Servicios Telemáticos Avanzados (Citmatel), firma estatal que diseñó y sacó a la venta este software, citada por el semanario Trabajadores.

Blanco precisó que "Cuentas Claras" tiene "el propósito de facilitarles" a los negocios privados que florecen en la isla al amparo de las reformas económicas del presidente Raúl Castro, "el control estadístico y financiero" y "el cálculo de impuestos".

El semanario destacó que el programa, que se vende a 10 dólares en una decena de librerías de La Habana, se suma a los cursos de mercadotecnia, dirección empresarial y política impositiva que se ofrecen desde enero los nuevos emprendedores cubanos.

Entre las reformas impulsadas por Raúl Castro para hacer eficiente el agotado modelo económico cubano, de corte soviético, está la ampliación del trabajo privado o "por cuenta propia" para reducir la abultada nómina estatal de cinco millones.

Cuba cerró 2011 con 357.000 trabajadores privados, según datos oficiales, pero el gobierno espera que superen los 600.000 este año.

Entre los negocios privados destacan los "paladares" (restaurantes), muchos de ellos favorecidos por el crecimiento de la afluencia de turistas extranjeros.

La mayoría de los nuevos emprendedores cubanos carecen de formación en economía y administración de negocios, y llevan sus libros contables de forma totalmente manual.

LA HABANA, 1 ABR (EFE).- Las disidentes Damas de Blanco tacharon hoy de "migaja" a la Iglesia católica la decisión del Gobierno de Cuba de declarar festivo el próximo Viernes Santo, 6 de abril, con "carácter excepcional", tras la petición del papa Benedicto XVI en su visita a la isla.

"En el mundo entero el Viernes Santo hay un receso. Realmente esta es una migaja que el Gobierno cubano le va a dar a la Iglesia católica que quiere espacio en la televisión, la radio y los medios educacionales que el Gobierno cubano no se lo va a dar", señaló la portavoz del grupo, Berta Soler.

A través de una nota oficial en los medios cubanos publicada el sábado, el Gobierno de Cuba anunció la declaración de receso "con carácter excepcional" para el próximo Viernes Santo si bien "los órganos superiores" del país determinarán si esa decisión es definitiva para el futuro.

Berta Soler hizo estas declaraciones a la salida de la iglesia habanera de Santa Rita tras asistir a la misa del Domingo de Ramos y desfilar junto a cuarenta de sus compañeras por la avenida aledaña al templo.

La portavoz del colectivo femenino auguró también "momentos muy difíciles" porque teme que aumente la represión de las autoridades gubernamentales hacia el grupo.

"Se nos están acercando momentos muy difíciles. El Gobierno cubano no está jugando pero nosotras tampoco", advirtió hoy a sus compañeras.

Soler hizo insistentes llamados a la "conciencia" de las mujeres porque, porque según su apreciación, "no es nada fácil lo que viene" para el grupo tras las detenciones temporales de decenas de disidentes -incluidas algunas de ellas- durante la visita del papa Benedicto XVI, del 26 al 28 de marzo pasado, a la isla.

Denunció que el Gobierno cubano "copó los calabozos de Damas de Blanco y activistas de derechos humanos, y copó las dos plazas donde dio las misas el Santo Padre (en Santiago de Cuba y La Habana), con personas ateas".

"El Gobierno cubano no respetó que el Santo Padre estaba en Cuba y llevó a más de 100 mujeres a los calabozos y a muchos activistas de derechos humanos", afirmó Soler.

De acuerdo con sus registros, en estos momentos están detenidas 7 integrantes del colectivo en la ciudad central de Santa Clara y dos en La Habana.

LA HABANA, 1 ABR (XINHUA) -- Los cubanos comenzaron hoy a recorrer la exposición Grabados de la Nueva China (1949-2009), instalada en el Convento de San Francisco de Asís, en pleno centro histórico de La Habana colonial.

Abierta hasta el próximo día 14 en uno de los salones principales del convento, la muestra es la demostración de una excelente selección del grabado chino como nunca antes se había expuesto en el país, dijo a XINHUA la directora del Museo de Arte Sacro del Convento, Norma Jiménez. Es una evidencia de la excelencia de la técnica del grabado chino y, además, permite conocer la cultura e historia de esa nación, señaló Jiménez.

La muestra incluye unas 60 obras pertenecientes a una colección de 700 piezas, atesorada por la Editorial de Arte de Hunan, cuyo director Li Xiaoshan, expresó su deseo de que éste sólo sea un paso inicial en el camino de acercamiento entre ambas culturas.

Esta exhibición revela muchos aspectos de la identidad china: sus tradiciones, su filosofía y otras expresiones culturales contemporáneas, afirmó la curadora Shi Lang, del Beijing Hexagon Art Center.

La multiplicidad de líneas creativas apreciables en esta selección, no sólo revela los cánones técnicos y estéticos ancestrales, sino también la influencia del arte occidental en las producciones más recientes.

Pequeños bocetos, xilografías, litografías y serigrafías integran una muestra que presenta en sus piezas más antiguas motivos aldeanos, proto-industriales y estilizadas escenas bucólicas con bosques, ríos, inmensas planicies, campesinos en medio de sus sembrados o celebrando entre las mieses, con cantos y bailes, el gran cambio y la nueva vida en el socialismo.

Durante las primeras décadas de la China socialista, los grabadores ajustaron la producción al canon realista y su arte, según señalaron los organizadores de la muestra, con frecuencia tiene un fin propagandístico, como lo demuestran Octubre en los pueblos, la serie Gran cambio y otras piezas alusivas a los líderes Mao Zedong y Zhou Enlai.

La mayoría de las obras expuestas en La Habana centran el discurso visual en la poética de lo cotidiano, que florece en una nación sujeta al constante vértigo de los cambios radicales, aunque algunas evaden los tonos

épicas propios del metarrelato de la construcción socialista, para pulsar cuerdas de un lirismo mucho más íntimo y contemplativo.

Así, en los autores de la década de 1980 se aprecia un cambio de perspectiva que presagia el giro hacia la individualidad creativa de los dos decenios subsiguientes.

Las fronteras del nuevo milenio, y las trepidantes mutaciones acaecidas en el país en ese lapso, prohíjan una apertura a las tendencias del arte de occidente, a la vez gran deudor del patrimonio estético asiático y, en consecuencia, también se diversifican los discursos plásticos.

En el potente redimensionamiento del inmemorial arte del grabado en la China contemporánea no se abandona el realismo, pero ahora hay espacio para la subversión de las leyes más estrictas, se revelan inusitadas dimensiones conceptuales, oníricas, lúdicas, y debutan, al fin, tras un desplazamiento estético de 60 años, la abstracción, la estética pop y hasta el kitsch.

En medio de ese reciclaje de poéticas foráneas, se advierte el velado gobierno de los trazos caligráficos tradicionales y las enseñanzas de los antiguos maestros acerca del ciclo inextinguible y la búsqueda del equilibrio. También se descubren la negra humedad de la tinta china y las eternas aguas, azules o amarillas, de los grandes ríos que fertilizan aquella civilización oriental.

LA HABANA, 2 ABR 2012 (AFP) - Tres ciclistas cubanas participarán a partir del miércoles en el Mundial de ciclismo de pista de Australia, en busca de ampliar la "extraordinaria cosecha" de la isla en esas lides y garantizar sus boletos para Londres-2012, informó este lunes un medio local.

"Mientras Lisandra Guerra ya entrena en el velódromo que servirá de escenario" al Mundial, "Yumari González y Marlies Mejías viajan este lunes a Australia para unirse a su compatriota en el certamen que cierra la clasificación olímpica", dijo el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

Jit destacó que las cubanas "van por ampliar la extraordinaria cosecha de Cuba en lides mundiales, justamente lograda en el sexo femenino, y que se resume en cuatro cetros, otros tantos metales plateados y dos de bronce".

La justa del orbe será el último gran evento puntuable para el ranking mundial, el cual determinará los pedalistas clasificados para los Juegos Olímpicos de Londres.

Guerra, triple medallista del orbe en los 500 m contrarreloj, viajó a Australia desde Aigle, Suiza, donde entrena en el Centro Mundial de la Unión Ciclista Internacional (UCI), con el objetivo de conseguir su boleto a Londres en velocidad, un "objetivo ya consumado" según su ubicación en el ranking.

Además de competir en velocidad y keirin, dos de las pruebas olímpicas, Guerra también lo hará en los 500 m contrarreloj, evento en el cual exhibe una medalla de oro, una de plata y otra de bronce en lides universales, recordó Jit.

Destacó que Yumari, quien regresó a la pista en 2011 luego de convertirse en madre, concursará en scratch y la carrera por puntos, en las que atesora "cinco preseas" en Mundiales (2-3-0). El portal aclaró que Yumari tendrá que esperar su clasificación olímpica en la ruta.

Mejías (20 años), la más joven del trío, estará en los 3.000 metros persecución individual y en ómnium, modalidad esta última donde tiene "reales posibilidades" de ganar un cupo olímpico, según Jit.

LA HABANA, 2 ABR (XINHUA) -- Catorce judocas representarán a Estados Unidos en los torneos internacionales Judoguis Dorados (mujeres) y José Ramón Rodríguez (hombres), que comenzarán mañana martes en La Habana con deportistas de otros cuatro países.

El presidente de la Federación Cubana de la disciplina, Rafael Manso, confirmó este lunes que, además de los estadounidenses, competirán siete hombres de Venezuela, así como otros representantes de Brasil y Costa Rica.

La comitiva cubana --apuntó-- estará conformada por los principales exponentes del judo cubano, entre ellos los 10 deportistas con firmes opciones de acudir a los Juegos Olímpicos de Londres-2012.

El equipo femenino local lo integrarán Dayaris Mestre, en los 48 kilogramos; Yanet Bermoy (52), Yurisleidis Lupetey (57), Yaritza Abel (63), Onix Cortés (70), Yalennis Castillo (78) e Idalis Ortiz (más de 78). En la rama masculina aparecen Asley González (90), Oreidis Despaigne (100) y Oscar Brasion (más de 100), a quienes pudiera unirse Ronald Girones (73).

Según el programa, los certámenes en la sala polivalente habanera "Kid Chocolate" iniciarán con las divisiones de mayor peso hasta la fecha de cierre, el 6 de abril, y luego las más pequeñas y la categoría abierta.

Luego de estas dos lides, los seleccionados cubanos intervendrán en el Campeonato Panamericano, del 26 al 29 de abril en Montreal, Canadá, última posibilidad de acumular puntos para la clasificación mundial de cara a la cita estival, del 27 de julio al 12 de agosto.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LONDRES, 2 (ANSA) - El gobierno de Gran Bretaña enviará esta semana a las Islas Malvinas, en el Atlántico Sur, a uno de los destructores más poderosos y modernos de la Royal Navy, el HMS Dauntless, en el marco de las conmemoraciones por el 30 aniversario de la Guerra del Atlántico Sur (1982).

El HMS Dauntless, el segundo de los destructores de la Marina británica con misiles aéreos de alta tecnología Type 45, partirá con destino a las islas el miércoles próximo, desde la base naval de Portsmouth, en el suroeste de Inglaterra.

El despliegue, según las autoridades, busca conmemorar el envío de la primera fuerza de tareas británicas que partió hacia las Malvinas, el 5 de abril de 1982, y que incluía a los portaaviones HMS Hermes y HMS Invencible.

El mes pasado, el gobierno de Argentina se quejó ante la ONU por la "militarización" del Atlántico Sur, tras el anuncio del envío del HMS Dauntless.

Según el Ministerio de Defensa en Londres, el despliegue del destructor es una misión de rutina y agregó que el HMS Dauntless reemplazará las patrullas de la fragata HMS Montrose.

El capitán comandante Will Warrender, a cargo de la expedición, afirmó que la tripulación del Dauntless "ha trabajado extremadamente duro desde el último año para prepararse para el primer despliegue operacional del buque".

"Estamos ahora listos para proveer una presencia garantizadora en la región y proteger los intereses británicos", subrayó.

Por su parte, un portavoz de la Royal Navy confirmó que el HMS Dauntless "va a ser desplegado al Atlántico Sur".

"Este es un despliegue pre-planeado y de rutina para reemplazar a la fragata de Plymouth HMS Montrose, que se encuentra ahora en las islas. Este será el primer despliegue del HMS Dauntless", anunció.

LONDRES, 2 ABR (DPA) - Con motivo del 30 aniversario hoy del inicio de la guerra de las Malvinas, el primer ministro británico, David Cameron, renovó la disposición de su gobierno a proteger estas islas ubicadas en el Atlántico sur y cuya soberanía también reclama Argentina.

Políticos y veteranos de la guerra recordaron hoy a las víctimas del conflicto. Murieron 649 soldados del Ejército argentino y 250 el británico tras la ofensiva que emprendió Argentina el 2 de abril de 1982.

Reino Unido respeta el derecho a decidir de los 3.000 residentes en las islas Falkland, tal como se conocen en inglés a las Malvinas, se afirma hoy en un comunicado de Downing Street.

"Ese es el principio que hace 30 años se puso en juego", se afirma en el comunicado de Cameron, quien aseguró que seguirá siendo fiel a ese principio. La mayoría de los residentes en las islas están a favor seguir bajo la corona británica.

El ministro de Defensa, Philip Hammond, rechazó hoy las críticas de algunos militares en su país de que Reino Unido no podría en la actualidad defenderse de un ataque argentino. Dijo que carecía de fundamento afirmar que Argentina estuviese sopesando opción militar alguna. No obstante, continuó Hammond, Reino Unido está preparado para toda eventualidad.

MEXICO, 2 (ANSA) - El candidato presidencial de la alianza de izquierda Movimiento Progresista, Andrés López Obrador, presentó hoy un "decálogo de compromisos con la clase media", que pretende aplicar en caso de ganar en las elecciones del 1 de julio próximo.

López Obrador, apoyado por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y el Movimiento Ciudadano, señaló que el primer compromiso será "combatir la corrupción y abolir privilegios a funcionarios públicos" para contar "con un gobierno honesto y austero".

El segundo punto de su decálogo es la creación de 1,2 millones de empleos por año, para cubrir siete millones de nuevas plazas al finalizar su mandato.

Otro de sus compromisos consiste en prohibir las prácticas monopólicas, que permitiría obtener ahorros de 10% en los ingresos de los consumidores, al no haber "precios exagerados".

La reducción en los precios de los carburantes y la energía eléctrica y el rechazo a nuevos impuestos, así como la eliminación de algunos tributos, es otro de los apartados del "decálogo", que estaría acompañado de "créditos baratos" a pequeños y medianos empresarios y comerciantes.

López Obrador, que en los comicios del 2006 perdió por apenas medio punto ante Felipe Calderón, se ubica tercero en las encuestas, que encabeza Enrique Peña, del opositor Partido Revolucionario Institucional, seguido de la oficialista Josefina Vázquez.

MIAMI (AP) -- Líderes políticos, estrellas del deporte, artistas y miles de personas más participaron el domingo en una marcha por las calles de Miami para exigir justicia en el tiroteo fatal de un adolescente inerte de Florida, baleado por un vigilante vecinal.

La manifestación en la ciudad natal de Trayvon Martin, de 17 años de edad, fue una de las más grandes hasta ahora, y atrajo a las estrellas del baloncesto Alonzo Mourning e Isaiah Thomas, los cantantes Chaka Khan y

Betty Wright, políticos y líderes de derechos civiles.

El padre de Martin, en un breve discurso, prometió a la multitud no dejar de luchar "por mi Trayvon y por su Trayvon".

"Todos y cada uno de nosotros siente el dolor de esta familia simplemente porque Trayvon Martin pudo haber sido cualquiera de nosotros", dijo Mourning, el ex jugador del Heat de Miami.

La manifestación tuvo lugar un día después de que miles marcharan por Sanford, un poblado en el centro de la Florida donde George Zimmerman, de 28 años, le disparó fatalmente a Trayvon en febrero.

Martin caminaba después de comprar dulces y un té helado en una tienda cuando él y Zimmerman tuvieron un altercado. Zimmerman aseguró que fue atacado y actuó en defensa propia; la familia de Martin cuestiona su versión de los hechos.

Ellos aseguran que las llamadas a la línea de emergencias 911, un vídeo de vigilancia que muestra a Zimmerman poco después del incidente y otros registros prueban que Martin no fue el agresor. Zimmerman no ha sido arrestado, aunque las autoridades estatales y federales están investigando.

El caso ha provocado protestas en distintos lugares del país y desató un debate sobre la raza y las leyes de defensa propia. Martin era negro y Zimmerman es de padre blanco y madre hispana.

MADRID, 2 ABR (EFE).- El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, defendió hoy las duras medidas adoptadas en sus cien primeros días al frente del Ejecutivo, que consideró "necesarias e imprescindibles" para la reducción del déficit y para poner "los cimientos" de la recuperación económica y del empleo.

"Incumplir los acuerdos, los compromisos, te hace perder credibilidad y eso se paga", aseguró Rajoy en una reunión de la dirección del Partido Popular (PP, centroderecha), en la que presentó el balance de sus tres primeros meses de Gobierno.

El líder conservador recordó que hoy se cumplen 102 días desde su llegada al Ejecutivo, cien días en los que -dijo- se han hecho "más reformas que en siete años" y reprochó a su predecesor que no hubiera cumplido el compromiso de rebajar el déficit al 6 % del PIB, incumplimiento que en su opinión hizo que se resintiera la credibilidad del país.

Por esa razón, defendió que ahora "es absolutamente indispensable reducir el déficit público" desde el 8,1 % del PIB hasta dejarlo este año en el 5,3 por ciento, como exige la Unión Europea, en el horizonte de alcanzar el 3% en 2013.

Rajoy achacó parte de la dureza de los recortes aprobados a que el anterior Ejecutivo, que presidió el socialista José Luis Rodríguez Zapatero, no cumpliera el límite de 6 % de déficit.

De haberlo cumplido, "hoy tendríamos que ahorrar 18.000 millones menos y en 2013, 10.000 millones menos", afirmó.

En este contexto, defendió los Presupuestos Generales del Estado para este ejercicio presentados el viernes, que contemplan un ajuste de 27.300 millones de euros, aunque reconoció que "hay muchas cosas que no nos gustan".

España necesitará este año "casi 60.000 millones de euros prestados", según el jefe del Ejecutivo, que ve por ello necesario enviar una señal de la credibilidad del país.

Las cuentas de este año, que serán presentadas mañana al Parlamento, en el que el gobernante PP tiene mayoría absoluta, prevén un reducción media del 16,9 % del gasto de los ministerios, la modificación del impuesto de sociedades a las grandes empresas y un perdón fiscal - con un gravamen del 10 % - para regularizar las rentas no declaradas dentro y fuera del país.

Rajoy adelantó hoy que prepara un plan de lucha contra el fraude fiscal, y también en la Seguridad Social y en los subsidios de desempleo, que, en España -con la tasa de paro más alta de toda la UE- reciben millones de personas.

La oficina de estadística comunitaria, Eurostat, publicó hoy los últimos datos del paro correspondientes al mes de febrero, en los que España supera en más del doble la tasa medida de los países de la UE, con un 23,6 por ciento de desempleados, frente al 10,8 por ciento de la zona euro.

Según Rajoy, el objetivo prioritario de sus medidas es "crear empleo y mejorar la situación económica de los españoles", que definió como de "extrema dificultad", y a los que advirtió que "este año no va a ser bueno".

Entre sus planes inmediatos citó la continuación de las reformas, completando la del sector financiero para que el crédito vuelva a fluir a pequeñas y medianas empresas y a las familias, y con medidas para que la economía española mejore su competitividad.

Advirtió además a las comunidades autónomas -que tienen transferida muchas competencias, como Sanidad y Educación- que deben sumarse a la austeridad y reducir sus gastos y su déficit, al igual que los ayuntamientos.

El Partido Socialista Obrero Español (PSOE), que gobernó España desde 2004 a diciembre de 2011, acusa a Rajoy de haber emprendido una "contrarreforma" con sus medidas y hoy su vicesecretaria general, Elena Valenciano, definió sus primeros cien días de Gobierno como los del "desengaño".

Para Izquierda Unida (IU) los Presupuestos Generales del Estado son "una declaración de guerra para la mayoría social del país", que llevará a más movilizaciones como las vividas el pasado 29 de marzo, jornada en la

que los sindicatos convocaron una huelga general contra la reforma laboral.

Ese mismo día, decenas de miles de personas se manifestaron en las calles en rechazo a la nueva legislación laboral, al considerar que facilita y abarata el despido y que no será eficaz para la creación de empleo y para relanzar la economía, que, según el Banco de España, se encamina hacia la recesión con dos semestres seguidos de caída del crecimiento.

MADRID, 2 ABR (XINHUA) -- España registró una nueva tasa de desempleo, la mayor de la Eurozona con 23,6 por ciento, tres décimas por encima de la registrada en enero de 2011, según cifras divulgadas hoy por la Agencia Estadística Europea (Eurostat).

El desempleo en la zona euro se ubicó en febrero último en 10,8 por ciento, una cifra récord que supera en una décima el dato de enero y contrasta con el 10 por ciento registrado hace un año, conforme Eurostat.

La fuente calcula que 24,5 millones de personas carecían de empleo en enero en la Unión Europea (UE), de las que 17,1 millones se encontraban en la zona euro, un aumento mensual de 167.000 parados en el conjunto de la UE y de 162.000 en la zona euro.

Entre los países miembros de la UE cuyos datos estaban disponibles, las menores tasas de paro tuvieron lugar en Austria (4,2 por ciento), Países Bajos (4,9 por ciento) y Luxemburgo (5,2 por ciento). Pero una vez más las tasas más altas fueron las de España (23,6 por ciento), y los tres países rescatados en la UE, entre ellos Grecia (21 por ciento en diciembre de 2011), Portugal (15 por ciento) e Irlanda (14,7 por ciento).

En cuanto a desempleo masculino, éste aumentó en la zona euro desde el 10,6 de enero al 10,7 por ciento de febrero, mientras que en los países de la UE se mantuvo en el 10,1 por ciento.

El paro femenino se incrementó una décima en ambas áreas, hasta el 11 por ciento y el 10,2 por ciento, respectivamente, indica Eurostat, referida este lunes por la prensa digital española.

También el paro entre los menores de 25 años subió al 21,6 por ciento en la zona euro, y una vez más España se mantiene a la cabeza del desempleo en todas las categorías y de nuevo volvió a registrar en febrero pasado las cifras más altas con un paro del 50,5 por ciento entre los jóvenes, seis décimas más que en enero.

El desempleo masculino aumentó cuatro décimas hasta el 23,3 por ciento y el femenino subió dos décimas, hasta el 23,9 por ciento, relata el informe de Eurostat.

La Comisión Europea (CE) cree que el alto nivel de paro en España -que en febrero alcanzó el 23,6 por ciento de la población activa, la tasa más alta de la UE- no se debe sólo a la crisis financiera sino a desequilibrios internos previos, y por ello ha reclamado que prosigan las reformas estructurales.

BOAO, HAINAN, 2 ABR (XINHUA) -- El viceprimer ministro chino Li Keqiang dijo hoy lunes que China profundizará su proceso de reforma y apertura para apartar los obstáculos en su camino hacia el cambio de la modalidad de crecimiento e impulsar el desarrollo económico y social.

Li hizo estos comentarios al pronunciar un discurso en la ceremonia de inauguración de la sesión anual del Foro de Boao para Asia, que se está celebrando estos días en Boao, localidad de la provincia insular de Hainan, en el extremo sur de China.

"Ante los profundos cambios en los ruidos internacional y nacional, debemos permitir que las reformas y la apertura continúen dirigiendo el camino para eliminar los obstáculos institucionales que obstaculizan el cambio del modelo de crecimiento", indicó Li.

Al apuntar que el país ha entrado en una etapa crítica de reforma, Li señaló que China profundizará este proceso en el sector fiscal, la tributación, las finanzas, la fijación de precios, la distribución de ingresos y las empresas.

"El país se esforzará por hacer avances importantes en terrenos y vínculos clave y aprovechará mejor el rol del mercado en la asignación de recursos, además de impulsar la innovación institucional, tecnológica y de gestión para incrementar la fuerza impulsora y el dinamismo del desarrollo interno", manifestó Li.

Asimismo, el vicepremier afirmó que China adoptará una estrategia de apertura aún más proactiva y concederá igual importancia a las exportaciones e importaciones a fin de impulsar el desarrollo equilibrado del comercio exterior y elevar el nivel de la economía abierta.

"La nación está dedicada a la creación de un mercado abierto, transparente, justo, competitivo y previsible y a un ambiente legal", expresó Li, añadiendo que se realizarán más esfuerzos para optimizar la protección de los derechos de propiedad intelectual a fin de promover el desarrollo de todas las empresas en China durante el proceso de transformación del modelo de crecimiento.

Más de 2.000 líderes de gobiernos, negocios y sectores académicos del mundo entero asisten a la reunión anual del Foro de Boao para Asia, que se desarrolla del 1 al 3 de abril bajo el lema "Asia en el mundo cambiante: Hacia un desarrollo sano y sostenible".

BOAO, CHINA, 2 ABR (REUTERS) - La economía de China se encamina a crecer entre un 8 y un 9 por ciento este año, un ritmo de expansión más moderado que ayudará a contener la inflación, dijo el lunes Fan Gang, un influyente economista chino y ex asesor del banco central.

Una serie de recientes datos alimentó los temores del mercado respecto a una fuerte desaceleración en la segunda mayor economía del mundo, pero Fan, quien dirige el Instituto Nacional de Investigación Económica, un centro de estudios ubicado en Pekín, dijo que la economía se encamina a un aterrizaje suave.

"Me gustaría argumentar que un crecimiento entre el 8 y el 9 por ciento no es bajo sino normal, que creará empleos sin crear inflación", dijo en un foro celebrado en la isla de Hainan, en el sur de China.

"Es un aterrizaje suave y el crecimiento podría desacelerarse (...) digamos a entre 8,3 y 8,5 por ciento", declaró.

Fan dijo que China aún necesita un crecimiento relativamente rápido, guiado por una continua industrialización y urbanización para ayudar a absorber la mayor cantidad de personas que dejan las zonas rurales para vivir en las ciudades.

China redujo su meta de crecimiento anual a un 7,5 por ciento este año, un ritmo que el Gobierno espera le dé espacio para emprender reformas estructurales.

Analistas esperan ampliamente que la meta de crecimiento sea excedida y pocos esperan un aterrizaje forzoso. La economía creció un 9,2 por ciento en el 2011.

Se espera que el crecimiento económico anual se desacelere a apenas sobre un 8 por ciento en el primer trimestre del 2012. La inflación cayó a un mínimo de 20 meses del 3,2 por ciento en febrero, pero los líderes chinos advirtieron de posibles riesgos por los crecientes precios globales del petróleo.

La falta de personal en China ha llevado a un debate académico respecto a si el país está cerca o ha cruzado el punto de inflexión Lewis, una teoría que indica que los salarios en un país en desarrollo empiezan a aumentar cuando hay escasez en el superávit de empleo rural.

Un 51 por ciento de los 1.350 millones de chinos en el continente vivían en ciudades para fines del 2011, ha dicho el Gobierno, cruzando la marca de la mitad de la población luego de tres décadas de rápido crecimiento en la nación más poblada del mundo.

Pero Fan dice que cree que China aún debe llegar al punto de inflexión demográfica en que apenas un 30-35 por ciento de la población dependa de la agricultura como fuente de ingreso.

La desaceleración de China es liderada por las provincias costeras del país, más adineradas, pero las provincias mediterráneas están poniéndose a la par con la mudanza de varias compañías al interior para recortar sus costos, agregó.

Ello explica parcialmente por qué existe una escasez de personal en las zonas costeras, tradicionales centros de exportación de China, agregó.

El Gobierno necesita mejorar el ambiente laboral para que los manufactureros chinos no se muden a otros países, un cambio que podría minar el empleo, indicó.

Datos del fin de semana arrojaron que las grandes empresas de China estuvieron sorprendentemente activas durante marzo, debido a un flujo de nuevos pedidos que levantaron la actividad a un máximo de 11 meses.

El alza en la producción en grandes fábricas se atribuyó a un repunte tras el fin del invierno y economistas advirtieron no hacer mucho caso al dato más fuerte de lo esperado.

Ello dejó intacta la visión de que la economía de China, pese a no colapsar, probablemente sufrió su peor trimestre en tres años entre enero y marzo, y necesita al menos un estímulo monetario este año para asegurar que la desaceleración sea leve.

SEÚL, 2 ABR 2012 (AFP) - Corea del Norte reunirá el 11 de abril una conferencia especial del partido gobernante, en la que debe culminar el proceso de transferencia del poder al nuevo líder, Kim Jong-un, según una información de la agencia oficial norcoreana KCNA.

Corea del Norte celebrará el 15 de abril el centenario del nacimiento de su presidente fundador, Kim Il-Sung, abuelo del actual líder, al tiempo que para conmemorar el evento procederá, del 12 al 16 de abril, según ha anunciado, a la puesta en órbita de un satélite.

Las reuniones de los comités del partido, en las provincias y distritos, en las ciudades y cuarteles, han elegido a Kim Jong-un como uno de los delegados, "lo que refleja la voluntad unánime y el deseo de todos los miembros del partido, de los cuadros y del pueblo", indica KCNA.

Según los analistas, es probable que en este encuentro el Partido de los Trabajadores de Corea del Norte nombre a Kim Jong-un para el cargo de secretario general del partido, anteriormente en manos de su padre, Kim Jong-il, quien murió en diciembre.

Kim Jong-un ha sido proclamado "gran sucesor", pero hasta ahora sólo ha sido formalmente designado para uno de los puestos que detentaba Kim Jong-il, el de comandante supremo de las fuerzas armadas, que cuentan con 1,2 millón de efectivos.

EREVÁN, 2 ABR (EFE).- El grupo de los "Amigos de Siria", que incluye a Estados Unidos y Francia entre otros países, no puede reemplazar al Consejo de Seguridad de la ONU, aseguró hoy el ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov.

"Encuentros como el que tuvo lugar ayer de los 'Amigos de Siria' no pueden interpretarse como un sustituto del Consejo de Seguridad de la ONU", afirmó Lavrov durante una conferencia en la Universidad de Ereván, capital de Armenia.

Lavrov denunció que "ese es el ánimo que existe entre algunos de sus integrantes", que se reunieron el domingo en Estambul, informaron las agencias del país caucásico.

"Allí hasta intentan arrogarse de la responsabilidad sobre el reconocimiento o no de una organización como representante legítimo del pueblo sirio", dijo.

El jefe de la diplomacia rusa tachó las intenciones de los "Amigos de Siria" de "postura provocadora dirigida a frustrar todas las oportunidades que ahora se presentan como resultado de la misión de Kofi Annan", enviado especial de la ONU y la Liga Árabe a Siria, y advirtió: "Por supuesto, lo impediremos".

Subrayó que el Consejo de Seguridad es el único órgano que puede valorar el grado de cumplimiento del plan de seis puntos presentado por Annan tanto por parte del régimen sirio de Bachar al Asad como de los rebeldes.

El ministro ruso reconoció que "el Gobierno (sirio) claramente tardó con las reformas, pero cerrar los ojos ante el hecho de que éstas se están implantando sería incorrecto".

"Los dirigentes sirios han cometido muchos errores durante el último año, principalmente en lo que se refiere a su reacción inadecuada ante el movimiento de protesta, aunque también destacamos que entre los manifestantes pacíficos había provocadores armados", indicó.

No obstante, criticó a la oposición siria por su rechazo al diálogo con Asad.

"Cuando la oposición proclama que la única salida a la crisis es la renuncia de Asad, eso es una invitación al derramamiento de sangre. O son muy ingenuos y piensan que 'en el extranjero nos ayudarán' a echarlo (...) o es una provocación", señaló.

En todo caso, Lavrov cree que "el compromiso es posible": "Cuando yo estuve en Damasco a principios de febrero, Asad dijo que él estaba dispuesto a delegar sus correspondientes facultades a su vicepresidente para el comienzo del diálogo político".

"Esta es una propuesta que, en mi opinión, no se puede rechazar", añadió.

Previamente, Lavrov declaró en rueda de prensa que la decisión de los "Amigos de Siria" de reconocer al Consejo Nacional Sirio (CNS) como "representante legítimo de todos los sirios" es "un planteamiento peligroso y en realidad va en contra de los esfuerzos" de Annan.

Además, criticó la exigencia de esos países al régimen de Asad de que el actual conflicto sea resuelto "en cuestión de días, no semanas".

"Sí, el Gobierno sirio tiene el deber, y así lo estipula el plan de Kofi Annan que apoyamos, de dar el primer paso y empezar a retirar las tropas", admitió.

Rusia, según el canciller ruso, declinó la invitación para participar en la conferencia de los "Amigos de Siria" por la ausencia de todos los representantes de la oposición siria y del Gobierno.

NACIONES UNIDAS, 2 ABR (REUTERS) - El enviado de Naciones Unidas y la Liga Árabe Kofi Annan pidió al Consejo de Seguridad de la ONU su apoyo para fijar el 10 de abril como fecha límite para que Siria implemente parcialmente su plan de paz, y dijo a sus miembros que Damasco aceptó la fecha, informaron el lunes diplomáticos.

Annan dijo al Consejo de 15 países en una reunión a puertas cerradas que Siria estuvo de acuerdo con la idea de un plazo de ese tipo, que incluiría el fin de los movimientos de soldados hacia centros poblados, la retirada de armamento pesado y el inicio de la salida de las tropas.

Un cese al fuego completo debe estar funcionando para el 12 de abril o 48 horas después de la fecha acordada, dijo Annan al Consejo según lo citó la embajadora estadounidense ante la ONU, Susan Rice.

Annan se reunió el 10 de marzo en Damasco con el presidente sirio, Bashar al-Assad, y le presentó un plan de seis puntos en el que solicitaba el retiro de sus tropas. Su portavoz dijo hace una semana que Assad había aceptado los términos.

Un diplomático dijo que Annan le confirmó a los miembros del Consejo que no se había producido "progreso en el terreno" y que la violencia continúa en medio de reportes diarios de bombardeos y tiroteos, junto a enfrentamientos con el Ejército Siria Libre.

"Hoy no se siente muy diferente a ayer o el día anterior o el día previo a ese", dijo el activista opositor Waleed Fares desde Homs. "Disparos y matanza", agregó.

El Observatorio Sirio de Derechos Humanos, un grupo con sede en Gran Bretaña que reúne reportes de toda Siria, informó que 70 personas habían muerto el domingo, incluyendo 12 víctimas civiles por disparos en Homs.

Al menos 35 personas murieron el lunes, destacó el Observatorio, incluyendo ocho soldados y nueve rebeldes.

Diez civiles murieron en lunes en la provincia central de Homs. En Aleppo, la segunda ciudad siria, la explosión de una bomba el lunes en un kiosco provocó la muerte de su dueño, un seguidor de Assad, informó la entidad.

Funcionarios turcos dijeron que 400 refugiados estaban cruzando la frontera al día. Más de 40.000 sirios se han refugiado en países vecinos desde que los disturbios comenzaron hace un año, según cifras de Naciones Unidas.

Áreas pro-oposición de Homs han estado bajo ataque de fuerzas del Gobierno desde principios de febrero, convirtiendo a la ciudad de un símbolo del levantamiento contra décadas de gestión de la familia Assad e impulsando los esfuerzos internacionales para poner fin al baño de sangre.

Naciones Unidas dice que los soldados y las fuerzas de seguridad sirias han matado a más de 9.000 personas durante los últimos 12 meses. Damasco sostiene que los rebeldes provocaron la muerte de 3.000 efectivos y policías.

Assad culpa del malestar a "terroristas" con respaldo extranjero y ha propuesto su propio programa de reforma, que sus enemigos domésticos y sus opositores internacionales han rechazado.

EL CAIRO, 2 ABR (EFE).- El ministro egipcio de Asuntos Exteriores, Mohamed Amro, afirmó hoy que Egipto considera que armar a la oposición en Siria incrementaría la violencia en ese país y lo conduciría a una guerra civil.

En declaraciones a la prensa tras reunirse en El Cairo con el ministro de Exteriores checo, Karel Schwarzenberg, Amro dijo que proporcionar armas a la oposición siria solo "serviría para aumentar el nivel de las matanzas".

"Queremos ofrecer otra oportunidad a la misión del enviado de las Naciones Unidas y de la Liga Árabe, Kofi Annan", señaló Amro, quien aseguró que Egipto aboga por una solución no militar a la crisis a través de la iniciativa de la Liga Árabe.

La propuesta de Annan, pide, entre otras cosas, la liberación de los detenidos, además de instar al Gobierno del presidente sirio, Bachar Al Asad, a que proporcione, "sin tardanza y a través de los canales apropiados, una lista de los lugares" en que se practicaron los arrestos.

Los países árabes discrepan sobre la conveniencia de armar a la oposición siria: mientras los miembros del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) apoyan esa propuesta, el resto de estados defienden en general una solución exclusivamente política de la crisis.

El posicionamiento público de Egipto se produce en una nueva jornada de represión en Siria, donde ya han muerto más de 65 personas, a lo que hay que añadir el hallazgo hoy de 75 cadáveres no identificados en el Hospital Nacional de Homs.

Según la ONU, más de 9.000 personas han fallecido desde el comienzo de la revuelta contra el régimen de Al Asad, mediados de marzo de 2011.

TEHERAN, 2 ABR (XINHUA) -- El ministro del Petróleo de Irán, Rostam Qasemi, dijo hoy que las sanciones contra el sector petrolero del país han fracasado y que no bloquearán el avance de la industria, informó la televisión satelital iraní Press TV.

La república islámica ha resistido los impactos de las sanciones occidentales a su sector petrolero, dijo Qasemi. "Digo con toda seguridad que la industria petrolera (de Irán) ha dicho adiós al embargo" basándose en sus capacidades domésticas, dijo Qasemi.

La Unión Europea, Estados Unidos y algunos otros países impusieron un embargo petrolero como parte de las sanciones destinadas a presionar a Teherán para que reanude las conversaciones sobre su programa nuclear.

También impusieron duras sanciones bancarias para limitar la capacidad iraní de venta de petróleo, que constituye 80 por ciento de sus ingresos de divisas.

BRUSELAS, 2 ABR (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, recordó hoy que la organización continuará su misión de entrenamiento de las fuerzas de seguridad de Afganistán más allá de 2014, cuando está previsto que se complete el traspaso de la responsabilidad de la seguridad a los cuerpos nacionales.

"Novamos a abandonar Afganistán, al contrario, hemos entrenado y de proteger al pueblo de cualquier ataque".

No obstante, indicó que "seguiremos comprometidos después de 2014 con un papel de apoyo, para seguir educando, entrenando y aconsejando a las fuerzas de seguridad afganas para asegurarnos de que mantienen sus capacidades".

El secretario general de la Alianza insistió en que la organización mantendrá "la misma hoja de ruta, metas y determinación" en Afganistán, y que la estrategia a partir de finales de 2014 se delinearán en la cumbre que celebrarán los aliados en Chicago (Estados Unidos) dentro de seis semanas.

Rasmussen precisó que la seguridad de las últimas provincias afganas deberá pasar de las tropas de la OTAN a las fuerzas de ese país a mediados de 2013 a más tardar.

"Cuando hayamos cumplido la transición, tendremos que cambiar el papel de nuestras tropas, del combate a la asistencia", señaló, pero dejó claro: "Continuaremos nuestras operaciones de combate hasta finales de 2014".

La OTAN se prepara para definir en Chicago el apoyo que dará a largo plazo a Afganistán, para lo que espera contar con la participación de otros miembros de la comunidad internacional en la financiación de las muy numerosas fuerzas de seguridad afganas.

Aunque 2014 supondrá la salida oficial de la OTAN de Afganistán, varios Estados, incluido EEUU, ya han anunciado que están dispuestos a mantener en el país equipos para formar y asistir a las fuerzas de seguridad nacionales más allá de esa fecha.

DAKAR, 2 ABR 2012 (AFP) - La Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO) analizará esta semana cómo emplear su fuerza militar en Malí, e impuso un "embargo total" contra la junta golpista en el poder en Bamako desde el 22 de marzo.

La fuerza de la CEDEAO se encontraba ya en estado de alerta este lunes.

El presidente marfileño Alassane Ouattara, presidente en ejercicio del organismo, anunció que los jefes de Estado Mayor de los países de la región recibieron la orden de reunirse "esta semana en Abiyán para ver las modalidades de activación de esta fuerza". La fuerza de la CEDEAO cuenta con unos 2.000 soldados.

El mandatario anunció también un "embargo total" a Malí.

"Todas las medidas diplomáticas, económicas, financieras y demás son aplicables desde hoy (lunes) y sólo se levantarán cuando el orden constitucional sea efectivamente restablecido", declaró Ouattara tras una cumbre de la CEDEAO en Dakar en la que participaron diez jefes de Estado. "El embargo será total por parte de todos los Estados vecinos de Malí", agregó.

"La situación en Malí es muy grave, es un golpe contra la democracia y un ataque a la integridad territorial de este país", afirmó Ouattara. "No es aceptable. El regreso al orden constitucional y a la integridad territorial debe hacerse lo antes posible".

La cumbre de Dakar tuvo lugar cuatro días después de la del 29 de marzo en Abiyán, que emplazó a la junta a restaurar el orden constitucional este lunes a más tardar, so pena de "embargo diplomático y financiero".

La junta prometió el domingo el regreso de un poder civil y unas elecciones en una fecha no precisada.

"Las declaraciones de la junta van en el buen sentido, pero hace falta que sea efectivo, que la junta se aparte y entregue el poder a las autoridades constitucionales reconocidas", declaró Ouattara al respecto.

La rebelión tuareg del Movimiento Nacional para la Liberación de Azawad (MNLA) y los grupos islamistas que la apoyan tomaron sucesivamente desde el viernes las tres capitales regionales del norte de Malí, Kidal, Gao y Tombuctú, sin encontrar resistencia de un ejército maliense mal equipado.

Con estas tres regiones, la rebelión controla ya todo el norte del país, es decir la mitad del territorio.

La cumbre de Dakar pidió que "el gobierno legítimo que sea instaurado en los próximos días abra un diálogo con los movimientos armados", según Ouattara.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
